

**VINCULACION UNIVERSITARIA DE LOS CARMELITAS
SALMANTINOS: 1564-1568.**
Nuevas precisiones sobre los estudios de San Juan de la Cruz

0. ALCANCE DEL ESTUDIO

El año de 1989 publicábamos en esta misma revista un pequeño trabajo en torno a los probables estudios de San Juan de la Cruz en la Universidad de Salamanca ¹. Investigaciones posteriores nos han llevado a ratificar e, incluso, a comprobar documentalmente algunas de las hipótesis entonces planteadas, de las cuales pretendemos aquí ofrecer un avance. De modo que estas líneas deben ser entendidas como un complemento de lo entonces expuesto y, en consecuencia, prescindiremos de los planteamientos globales ya descritos.

1. LAS ORDENES RELIGIOSAS EN LA UNIVERSIDAD

Uno de los problemas iniciales consistía en establecer el grado de concurrencia de las órdenes religiosas a las lecciones impartidas en la propia Universidad, ya que en los colegios-conventos tenían lugar lecciones y actos académicos internos. En este sentido citábamos el testimonio del maestro Pedro Chacón (hacia 1569), primer historiador del discurrir universitario:

«Demás de estos estudiantes legos, hay colegios de quasi todas las órdenes, como Dominicos, Franciscanos, Agustinos, Benitos, Carmelitas, Mercenarios, Trinitarios, Terceros, Hierónimos, Premos-tratenses, Canónigos regulares y Theatinos. Todos muy poblados

1 Luis E. Rodríguez-San Pedro Bezares, 'San Juan de la Cruz en la Universidad de Salamanca, 1564-1568', *Salmanticensis* xxxvi (1989) 157-92.